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लोक सभा 

मौविक प्रश्न सखं्या : 145 

गुरुिार, 01 अगस्त,  2024/10 श्रािण, 1946 (शक) को दिया जाने िाला उत्तर 

कारवगल में विमानपत्तन का वनमााण 

*145. श्री मोहम्मि हनीफा 

क्या नागर विमानन मतं्री यह बताने की कृपा करेंग ेदक: 

(क) क्या यह सच ह ैदक सरकार ने कारवगल में वसविल विमानपत्तन के वनमााण के संबंध में एक 

सिेक्षण कराया ह;ै 

(ि) यदि हां, तो उसकी वस्िवत क्या ह ैऔर इस पर क्या कारािाई की गई ह;ै 

(ग) क्या सरकार का कारवगल में उक्त विमानपत्तन का वनमााण शीघ्र करने का विचार ह;ै और 

(घ) यदि हां, तो तत्सबंंधी ब्यौरा क्या ह ैऔर इसका वनमााण कब तक दकए जान ेकी संभािना 

ह?ै 

उत्तर 

नागर विमानन मतं्री (श्री ककंजरापु राममोहन नायडू) 

 

(क) स े(घ): वििरण सिन के पटल पर रिा गया ह।ै 
  



“कारवगल में विमानपत्तन का वनमााण” के सबंधं में श्री मोहम्मि हनीफा द्वारा पूछे गए लोक सभा 

के दिनाकं 01.08.2024 के मौविक प्रश्न सखं्या 145 के भाग (क) स े (घ) के उत्तर में 

सिंर्भात वििरण  
 

(क) स े(घ): जी हां, भारतीय विमानपत्तन प्रावधकरण (एएआई), भारतीय िाय ुसेना 

और नागर विमानन महावनिशेालय (डीजीसीए) की एक बहु-विषयक टीम ने लद्दाि संघ राज्य 

क्षेत्र में हिाईअड्डों के वनमााण के वलए िषा 2021 में िािा कारवगल, तुरतुक, वडवस्कत, न्योमा 

और पिमु/जंस्कार का इन स्िलों की व्यिहायाता की जांच करने हतेु िौरा दकया िा। तिावप, 

इनमें स ेकोई भी स्िल हिाईअड्ड ेके वनमााण के वलए उपयुक्त नहीं पाया गया। 
 

इसके अलािा, लद्दाि के संघ राज्य क्षेत्र प्रशासन के अनरुोध पर, भारतीय विमानपत्तन 

प्रावधकरण ने कारवगल हिाईअड्ड ेपर बोइंग 737 और एयरबस 320 विमानों के पररचालन की 

व्यिहायाता का पता लगाने के वलए अंतरााष्ट्रीय नागर विमानन संगठन (इकाओ) को वनयुक्त दकया। 

इकाओ के अध्ययन में पाया गया दक मौजूिा हिाईपट्टी में ऐसे विमानों का पररचालन संभि नहीं 

ह।ै 
****** 


